

## América Latina debe recobrar el optimismo

2 MAR 2005



El Dr. Lawrence Klein destacó el gran crecimiento económico que han experimentado países como China e India, modelos que aunque poco usuales, deben analizarse porque han demostrado ser sostenibles.

En el marco de una Sesión Solemne del Consejo Universitario, en la que la Universidad de Costa Rica lo distinguió con un Doctorado Honoris Causa, el economista estadounidense Lawrence Klein, Premio Nobel de Economía 1980, manifestó que para superar la barrera del subdesarrollo América Latina debe recobrar el optimismo.

El Dr. Klein, especialista en econometría, estadística, ciclos económicos, comercio internacional e integración económica, aprovechó el homenaje para disertar sobre Los retos del desarrollo en América Latina e hizo esta observación pues en una reciente reunión con líderes latinoamericanos pudo corroborar con sorpresa, que aceptan con pesimismo que sus economías no pueden competir.

En su alocución Klein sostuvo que estas naciones deben aprovechar sus potencialidades, crear estrategias para darle valor agregado a su producción y lograr la sostenibilidad del modelo que elijan desarrollar.

Asimismo recalcó que tanto Costa Rica como las restantes naciones latinoamericanas, deben mejorar todos sus índices macroeconómicos en general, pero sobre todo apuntar hacia la educación, ya que es un factor fundamental para impulsar cualquier intento de desarrollo.

Entre la audiencia estuvieron presentes no solo estudiantes y académicos de la Escuela de Economía, sino invitados especiales como el Dr. Francisco de Paula Gutiérrez, Presidente Ejecutivo del Banco Central.

El Dr. Klein fue homenajeado por la Universidad de Costa Rica por su brillante trayectoria y sus aportes en la creación de diversos modelos macroeconométricos, que han influido en las prácticas macroeconómicas de Estados Unidos, Canadá, Reino Unido y Suecia.

Durante el acto, la Dra. Yamileth González García, Rectora de la UCR, manifestó que el Dr. Klein se merece el Doctorado Honoris Causa no sólo por su trayectoria como investigador y por la lucidez de sus planteamientos económicos, sino por su interés en los países latinoamericanos, por creer en la necesidad de colaborar con quienes dirigen y planifican las economías tercermundistas y por tener vocación de Maestro y ser capaz de dejar profundas huellas en académicos y políticos costarricenses.

La Rectora destacó además la conciencia lúcida que mantiene este economista a sus más de 80 años y el don de ser una persona ética, crítica y generosa, capaz de trabajar en equipo y compartir sus ideas.

Por su parte, la M.Sc. Jollyanna Malavassi Gil, Directora del Consejo Universitario, dijo que con este Doctorado, la Universidad expresa su gratitud a un hombre que decidió, con extrema generosidad y eficiencia, ser Maestro formador de varias generaciones de académicos costarricenses, discípulos notables que siguiendo su ejemplo y enseñanzas, con su trabajo y aportes a la sociedad han sabido honrarlo.

El Dr. Klein es el investigador principal del proyecto LINK, de la OEA y la Universidad de Toronto, el cual coordina el estudio económico de numerosos países y permite lograr una visión global sobre el flujo de capitales y el comercio a escala mundial.

Gracias a las gestiones de este economista, Costa Rica pasó a ser parte de los 65 países que integran la red econométrica de dicho proyecto, al incorporar un modelo econométrico de la economía costarricense, el cual surgió en el Instituto de Investigaciones Económicas (IICE) de la Institución.

Nacido en Nebraska en 1920, obtuvo su grado de licenciatura en la Universidad de California y su Doctorado en el Instituto Tecnológico de Massachusetts. Ha sido docente en las universidades de Michigan, de Oxford y de Pennsylvania. Rocío Marín González
Periodista Oficina de Divulgación e Información
mrmarin@cariari.ucr.ac.cr